

いしおか

市議会だより



市民に身近な

開かれた議会を目指して



表紙写真／霞ヶ浦から見る筑波山



副議長
池田 正文



議長
岡野 孝男

市民の皆様におかれましては、平素より、市議会に対しまして、ご理解とご支援を賜り、心よりお礼申し上げます。第2回石岡市議会定例会におきまして、議員各位のご推挙をいただき、第7代石岡市議會議長及び副議長に就任いたしました。市民の代表として信頼される議会を目指し、市民福祉の向上と未来に向けたまちづくりのため、最善の努力を尽くしてまいりますので、どうぞよろしくお願い申し上げます。

現在、市役所本庁舎の建設や、霞台厚生施設組合におけるごみ処理施設の建設、上曾トンネル整備事業など、大型事業が実施、計画されております。実施にあたっては、国からの補助など、できる限り財源を確保し、次の世代に借金を回さないことが肝要です。議会といたしましても、事業の進捗をしっかりとチェックするとともに、健全な財政運営に資するよう提言してまいります。

議会におきましては、円滑な議会運営並びに市民の皆様との距離を縮める身近で開かれた議会を目指し、議会基本条例に基づき議会改革を進めております。今年は、第2回目の議会報告会を開催いたしました。その際、市民の皆様から頂いた貴重なご意見は、今後の議会活動に積極的に取り入れてまいります。

今後とも市議会に対しましてご支援とご理解を賜りますようお願いを申し上げまして、ご挨拶とさせていただきます。

第60号

ぎかい
広報紙

平成29年9月1日発行

旧八郷南中学校の建物の処分など

9 議案を原案のとおり可決

6月6日から6月23日に開催した平成29年第2定例会では、「平成29年度石岡市一般会計補正予算（第1号）」や、旧8郷南中学校の建物の処分に関する議案など、追加議案も含め、市長から9議案が提出されました。

変更に伴い差額分を補正する、保育支援関係経費804万9000円の増。

い、茨城県教育委員会教
育長を相手方として、旧
八郷南中学校の校舎等を
売却するものです。処分
価格は2億5000万円
で、処分対象の建物は管
理特別及び普通教室棟ほ
か5棟、延床面積は63
97平方メートルです。

今回提出された議案は、各常任委員会に付託をして審査を行いました。

（平成27年5月）平成29年6月）を務めたほか、総務企画委員会委員長、議会改革特別委員会委員長などを歴任。議長職に就いて「『人口減少に負けないまちづくり』に向けて、議会と行政が議論を重ねながら切磋琢磨する関係を築いていきたい」と抱負を語る。

座右の銘は「人事を尽くして天命を待つ」。昭和23年生まれの68歳。上曾在住。

●平成29年度
一般会計補正予算

補助事業の変更に伴う経費、緊急性の高い事業に
対応する経費の予算が計上されました。2億5千

8万7000円を追加し、
歳入歳出総額を323億
6558万7000円とす
るもので。

民生費では、国の「待機児童解消加速化プラン」

に基づく、民間保育園の整備等に対する補助金について、国の負担限度額の

建物の処分

議案第52号は、茨城県
教育委員会が特別支援学
校を設置することに伴



▲旧八鄉南中学校

新議長・副議長選出される

定例会の最終日（6月）

23日には、前議長から辭職願が提出されたことに伴い、議長及び副議長選挙が行われました。投票の結果、議長に岡野孝男氏が、副議長に池田正文氏が選出されました。

また、任期満了に伴う各常任委員会・議会運営委員会の選出が実施されました。

副議長
池田正文氏



旧石岡市議会時の平
成5年3月議員之案

教育権利委員会委員長、総務委員会委員長などを歴任。

副議長職に就いて「愛する郷土『いしおか』の発展と市民の皆様が笑顔で暮らせるまちづくりに向けて、議会としての情報を発信し、開かれた行動する議会を目指していきたい」と抱負を語る。

好きな言葉は「自然体」。
昭和40年生まれの51歳。国府七丁目住。

の構成は12ページ参照)

議長岡野孝男氏

旧八郷町議会時の平成16年から議員を務め、現在4期目。

議案の内容は、石岡市議会ホームページで詳しく確認できます。

石岡市議会で検索するか、次のURLを直接入力してください。 <http://www.ishioka-shigikai.jp/>

石岡市議会



議案の審議結果

第2回 定例会

※第2回定例会(6月6日～6月23日)で審議した議案の結果は、次のとおりです。

議案番号	議案名	結果
議案第45号	専決処分に対し承認を求めることについて（石岡市税条例の一部を改正する条例）	承認
議案第46号	専決処分に対し承認を求めることについて（石岡市都市計画税条例の一部を改正する条例）	承認
議案第47号	専決処分に対し承認を求めることについて（石岡市国民健康保険税条例の一部を改正する条例）	承認
議案第48号	平成29年度石岡市一般会計補正予算（第1号）	原案可決
議案第49号	市道の認定について	原案可決
議案第50号	市道の認定について	原案可決
議案第51号	市道の廃止について	原案可決
議案第52号	建物の処分について	原案可決
議案第53号	監査委員の選任につき同意を求めることがありますについて	同意

永年勤続議員表彰

櫻井 信幸
勤続8年表彰
茨城県市議会議長会

関口 忠男
勤続10年表彰
全国市議会議長会

鈴木 行雄
勤続30年表彰
茨城県市議会議長会

塚谷 重市
正副議長勤続4年表彰
茨城県市議会議長会

このたび、4人の議員が地方自治の伸長発展と市政の向上に貢献した功績に対して贈られる永年勤続議員表彰を受賞しました。

石岡市議会ではいつでも 「請願」「陳情」の受付をしています ○○●●

【記載例】

書式

請願・陳情には、特に書式等の決まりはありません。
ただし、提出される方が個人の場合は署名と住所又は記名・押印と住所を、法人の場合は、記名・押印と住所を記載の上、請願・陳情の要旨を簡潔に記載してください。
請願の場合は、さらに、紹介する石岡市議會議員の署名又は記名・押印が必要です。 ※記載例 右記参照

審査時期

請願・陳情は、議会事務局で受付をしています。
各定例会（3月・6月・9月・12月）で審査できるのは、原則として定例会開会日の約2週間前に開かれる議会運営委員会までに提出されたものです。これ以降に提出された請願・陳情は、次の定例会以降の審査となります。詳細については、議会事務局へ問い合わせください。

件名

例：○○に関する請願書(陳情書)

趣旨（本文）

平成 年 月 日

石岡市議会議長 殿

提出者：住所

氏名(署名又は記名・押印)

紹介議員（請願の場合のみ）

氏名(署名又は記名・押印)

※郵送により提出された陳情は、全議員に配布するのみの取り扱いとなります。



八郷庁舎の有効活用

議場移転後のスペースをどう使う

議場フロアが新庁舎に移った際、八郷総合支所の4階部分をどのように有効活用していくのか伺います。以前、八郷総合支所の有効活用について実施されたアンケートで要望が多かったのは、図書館としての活用でした。しかし、セキュリティや耐荷重の問題など、解決すべき問題も多々あると聞いています。また、アンケートから10年近く経過した今では、市民要望も変わっているかもしれません。そこで、担当部局では現在どのような検討がなされているのか伺います。



かわ い こう いち
川井幸一

議場フロアが新庁舎に移った際、八郷総合支所の4階部分をどのように有効活用していくのか伺います。以前、八郷総合支所の有効活用について実施されたアンケートで要望が多かったのは、図書館としての活用でした。しかし、セキュリティや耐荷重の問題など、解決すべき問題も多々あると聞いています。また、アンケートから10年近く経過した今では、市民要望も変わってきています。

現在アンケートを準備しているところです。また、セキュリティの問題や耐荷重の問題のはか、規模によっては用途変更手続や避難経路確保などを、4階のみでなく支所全体について検討する必要があると考えています。関係部局と協議しながら、行政機能の提供という本来の役割のほか、市民文化の向上に資する施設として、市民が愛着を持つて施設となるよう進めたいと思います。

答 新庁舎建設によつて議会機能が新庁舎に移転すると、八郷総合支所の4階フロアは空きスペースとなります。その活用

常陸風土記の丘の整備

獅子頭の修繕と計画的な施設整備を

場者が多く利用する金龍橋についても、傷みが激しく、修繕の必要が



とくますちひろ 徳増千尋

問 常陸風土記の丘は「お獅子の公園」として親しまれていますが、そのシンボルとも言える獅子頭は上部には穴が開き劣化が激しい状態です。私は、観光施設として誂客をしていくのであれば、相応の投資が必要であり、計画的に各建物を修繕していくかなければなりません。その後、獅子頭を早急に修繕していく考え方があるか伺います。

常陸風土記の丘は、市民の憩いの場であるとともに、今後、外国人観光客等新たな客層の誘客を図る上で大変重要な施設であることから、魅力ある施設環境の充実に努める必要があります。その一環として、ランドマークとなる獅子頭の修繕を検討していくべきないと考えています。

問 一石岡市小中学校の
適正規模・適正配置等に
ついての答申」に基づき
小中学校の統合再編が進
められていると思いま
す。その答申から10年が
経過しますが、今後の計
画について伺います。

また、市有建築物の耐震化も進められていると思いますが、公民館の耐震化について、取組の状況を伺います。

答 小中学校の統合再編について、答申がされてから10年が経過し、当時の児童生徒数の見込み数が変化していますので

教育行政

学校再編と公民館の耐震化は

A black and white head-and-shoulders portrait of a middle-aged man with dark hair, wearing a dark suit jacket, a white shirt, and a patterned tie. He is looking directly at the camera with a neutral expression.

せき ぐち ただ お
関 口 忠 男

今年度、石岡市小中学校の適正規模・適正配置等について見直しを進めたいと思います。

問 一 石岡市小中学校の適正規模・適正配置等についての答申」に基づき小中学校の統合再編が進められていると思います。その答申から10年が経過しますが、今後の計画について伺います。

また、市有建築物の耐震化も進められていると 思いますが、公民館の耐震化について、取組の状況を伺います。

さらに、八郷中学校のグラウンド整備について、現在の状況を伺いま

況を伺います。

八郷中学校グラウンド改修調査については、現 在調査を進めているところです。7月に出る調査結果をもとに、改修工事

築された建物5棟の耐震診断を行ったところ、小幡地区、葦穂地区、瓦会地区の公民館3棟の耐震性能が確保されていないと判定されました。今後は小中学校の適正配置等も見据えながら、学習機能や地域活動機能の充実を図る体制の構築を目指します。

答 小中学校の統合再編
況を伺います。
さらに、八郷中学校のグラウンド整備について、現在の状況を伺いま
す。八郷中学校グラウンド改修調査については、現在調査を進めているところです。7月に出る調査結果をもとに、改修工事の予算化に向け進めています。

答 小中学校の総合再編についてでは、答申がされてから10年が経過し、当時の児童生徒数の見込み数が変化していますので

その他の質問事項

その他の質問事項

- 石岡消防署愛郷橋出張所の移転新築●職員の勤退管理●上曾トンネル整備再開についての石岡市民に対する広報

一般質問

いっぽんしつもん

市立中央図書館のありかた

なぜ指定管理者制度を検討するのか



こまつよしとまさ正

答 当市では、石岡市行

財政改革実施計画の中で

「公共施設のサービスの

提供及び質の向上を目指

し、施設の管理方法につ

いて見直しを行い、施設

の実情に応じて指定管理

者制度の新規導入や業務

の民間委託を推進する」

としています。これを受

け、図書館にも指定管理

者制度がふさわしいかど

うか検討を行うため、協

議会へ諮問したものであ

り、指定管理者制度あり

きということではありません。

また、この答申によつ

て図書館のすべての先行

きが決定するわけではな

く、この後も、協議を重

ねた上で、最終判断をし

ていくものと考えます。

- 「ヒバクシャ国際署名」への賛同・協力
- 東海第2原発の再稼働・20年延長問題
- 就学援助制度の改善など

せる努力をし、慎重に、誰もが納得する議論をしていただきたいが、見解を伺います。

その他の質問事項

- 市長の本市に対する将来構想

なく、広く市民にも知らせる努力をし、慎重に、誰もが納得する議論をしていただきたいが、見解を伺います。

- 「ヒバクシャ国際署名」への賛同・協力
- 東海第2原発の再稼働・20年延長問題
- 就学援助制度の改善など

高齢化社会における介護予防の取組

現在の状況と将来の目標



やたがわ泰

問 茨城県の高齢化率は全国平均よりも高く、石岡市では4人に1人が65歳以上という超高齢化社会となりました。

将来を見据えた時、要介護にならないような予防の仕組を構築することが必要だと思っています。

介護予防事業の推進は、介護保険料の引き下げや医療費の減少

につながってきます。当市としまして、現在の介護保険制度の

男女比率は、男性1に対し女性9です。男性の参加促進のため、ジェントルマンクラブという男性専用介護予防教室を開催しています。

また、地域包括支援センターゼン等が予防教室などの活動の場に訪問し、地域の取組を機能強化する地域リハビリテーション活動支

援事業も実施しています。

- 市長の本市に対する将来構想

- 「ヒバクシャ国際署名」への賛同・協力
- 東海第2原発の再稼働・20年延長問題
- 就学援助制度の改善など

ため、指導要録を電子化することについて、考えを伺います。

加のための対策、今後取り組んでいくこうとしている事業についても伺います。



にったあかね茜

問 教職員の事務の負担

軽減を図ることは、児童生徒と向き合う時間を確保し、きめ細かい指導につながる、重要な課題です。情報教育推進計画を整備し、計画的なICT環境の整備を進めていますが、指導要録などが連動できれば非常に効率的だと考えます。当市では、成績管理等については導入していますが、校務情報を元的に集約できる統合型校務支援システムの導入には至っていませんので、この導入についても、ノートパソコンの更新時期に合わせて検討していきたいと思います。

- 市長の本市に対する将来構想

- 「ヒバクシャ国際署名」への賛同・協力
- 東海第2原発の再稼働・20年延長問題
- 就学援助制度の改善など

石岡市的小・中学校における指導要録等の電子化導入

教職員の負担軽減につながる



にったあかね茜

問 教職員の事務の負担

軽減を図ることは、児童生徒と向き合う時間を確保し、きめ細かい指導につながる、重要な課題です。情報教育推進計画を整備し、計画的なICT環境の整備を進めていますが、指導要録などが連動できれば非常に効率的だと考えます。当市では、成績管理等については導入していますが、校務情報を元的に集約できる統合型校務支援システムの導入には至っていませんので、この導入についても、ノートパソコンの更新時期に合わせて検討していきたいと思います。

- 市長の本市に対する将来構想

- 「ヒバクシャ国際署名」への賛同・協力
- 東海第2原発の再稼働・20年延長問題
- 就学援助制度の改善など

一般質問

いっぽんしつもん

助成事業を活用し整備を
柏原サッカー場の人工芝化



さくら 櫻 い 井 しげる 茂

答

柏原サッカー場は、

利用者からも1年間を通して使えるよう人工芝化してほしいとの要望があります。人工芝化するこのメリットとして、維持管理の手間と経費が少

問 柏原サッカー場は、現在 天然芝のサッカー専用グラウンドとして利用されています。天然芝はけがの心配の少ない一方で、利用頻度が高まることや、維持管理が大変であることが知られています。かつて人工芝はかたく、転ぶとやけどするなどと言われています。今は改良が進み、やわらかく安全性の高いものとなっています。利用者要望への対応や維持管理負担軽減などの点からも、人工芝へ再整備すべきと考えます。県内でも先例のある、日本サッカー協会の助成事業を活用し整備してはと考えますが、見解を伺います。

●新たな農業委員会への取組
●歯と口腔の健康づくり推進

その他の質問事項

その他の質問事項

- 新たな農業委員会への取組
- 歯と口腔の健康づくり推進

胃がん防止対策
リスク検査の実施に向けた検討状況は



たまづくりよし み 玉 造 由 美

答

当市では胃がん検診

として、胃レントゲン検査、内視鏡検査を実施していますが、リスク検査としてピロリ菌、ペプシノーゲン検査を加えた検

診の実施を検討し、県内の状況を調査してきました。検査の実施について例会で、ピロリ菌リスク検査の費用助成について質問した際、助成は必要であり、当市の状況を踏まえ検討します」との答弁がありました。

ボーツ振興や地域活性化の点からも、取組自体は有意義なものであり、助成事業のタイミングも考慮しながら、市としてどういったことができるか、検討していくと思います。

実施しています。当市でも実施すべきと考えます
が、見解を伺います。

その他の質問事項

- マイナンバーカードの普及・促進
- 女性の視点を入れた防災対策

その他の質問事項

- 株式会社まち未来いしおか
- 石岡市における就職支援施策

通学路安全対策 危険箇所の把握と改善



むら かみ やす みち 道 村 上 泰 道

答

通学路の安全対策は

地域の要望を取り入れながら、主に城南中学校区の教育バスのルート設定や街路灯設置などを進めます。特に街路灯の予定です。特に街路灯は、今年の8月末から順次30灯の設置を予定しています。

また、既存通学路の危険箇所の改善について、情報の把握から改善までのスケジュールも含めて伺います。

また、既存通学路の危険箇所の改善について、情報の把握から改善までのスケジュールも含めて伺います。

流れを伺います。
今はまだ危険箇所でなくとも、社会情勢の変化や地域開発によって新たに危険箇所となることも考えられます。そのような時に、必要に応じて組み入れるとされる交通安全全プログラムというものについて、具体的に内容をお尋ねします。

その他の質問事項

- 株式会社まち未来いしおか
- 石岡市における就職支援施策

小幡地区公民館新築工事補正予算

石橋保卓

問 12月補正の実施設計、今回の建築工事においても補正予算で対応していることであるが、本来であれば当初予算で対応すべきと考えます。補正予算で対応する必要性、緊急性及びモデルケースとしての考えについて伺います。

また、仮に予算執行が可能になつた場合でも、慎重な予算執行に努めていただき、建築がされた場合には、地元の方々の利用促進を、行政側としても積極的に図る必要があると思うが、今後の公民館の利用促進策について伺います。

答 現在、暫定利用している旧八郷南中学校が、平成29年10月に茨城県の特別支援学校に引き渡しが予定されていることから早急な整備が求められしており、公民館長をはじめ

め推進員の方々と協議をして整備計画を策定した上で、今回、補正予算として計上しました。整備については公民館配置計画の中で位置付けをしており、改修を基本とする、既存施設を利用した計画となっています。利用についてのモデルケースとして、多機能の利活用を図つていただきたいと考えています。

また、仮に予算執行が可能になつた場合でも、慎重な予算執行に努めていただき、建築がされた場合には、地元の利用促進を、行政側としても積極的に図る必要があると思うが、今後の公民館の利用促進策について伺います。

单なる生涯学習の拠点としてだけではなく、地域福祉や健康づくりの場として、あるいは、生活防災、環境づくりの活動拠点として多目的に活用しながら、地域コミュニティの拠点となるようないふたと協議し利用していくと考へています。

答 国民健康保険基盤安定負担金を申請した平成28年10月20日を基準とした試算では、5割軽減となる世帯数は33世帯増加され、国保税の課税額は基礎分で約100万円、後期高齢者支援金分で約29万円、介護納付金分で約14万円の合計約143

国民健康保険税条例の一部改正

小松豊正

問 今回の改正に伴い、国民健康保険税の減額の基準のうち、5割軽減あるいは2割軽減の対象となる所得の算定において、被保険者の数に乗ずべき金額を引き上げることにより、軽減対象となる世帯はどの程度増加し、市全体の減額はいく

うになるか伺います。

市民からみれば軽減ですが、厳しい市の国保会計としては減収となるので、軽減分の補てんについて伺います。

軽減分の補てんは、県の負担金が4分の3、市の一般会計からの繰り入れが4分の1で補てんされることになります。



●平成29年度石岡市一般会計補正予算（第1号）
●建物の処分

平成29年

第3回定例会 のお知らせ



第3回定例会は、この日程で開催する予定です。なお、放映の欄に「有」と記載されている会議は、仮設庁舎本館2階ロビー、八郷総合支所1階ロビー、まちかど情報センターで中継をご覧頂けます。

月 日	曜	主な内容	場 所	放 映
8月29日	火	議案の提案理由説明など	本会議場	有
9月 4日	月	一般質問	//	//
5日	火	一般質問	//	//
6日	水	一般質問	//	//
7日	木	議案質疑	//	//
8日	金	教育福祉環境委員会	委員会室	無
11日	月	総務委員会	//	//
12日	火	経済建設消防委員会	//	//
13日	水	議会改革推進特別委員会	//	//
		議会運営委員会	//	//
14日	木	議案の採決など	本会議場	有

常任委員会の活動

●石岡市議会には、3つの常任委員会が置かれています。各委員会は、それぞれ担当する部門をもつていて、市の業務内容の調査や、議案と請願・陳情の審査などを行っています。ここでは、平成29年第2回定例会での各委員会の活動内容を報告します。

●総務委員会

議案の審査

6月19日の当委員会では、一般会計補正予算など、付託された議案3件の審査を行い、すべて承認・原案可決すべきものと決しました。



▲新庁舎本体工事の調査

また、その後の所管事務の調査で、6月12日から基礎杭の施工を開始した、新庁舎本体工事の現地調査を実施しました。

雨量計の設置と防災ハンドブックの作成

そのほか、所管事務の調査として、防災対策課より、雨量計の設置や防災ハンドブックの作成について報告がありました。

雨量計設置事業は、これまで県管理の雨量計4台に加え、市内5か所に超高密度気象観測機器ポ

テカを設置することで、より詳細な気象情報を取得できるようになるものです。委員からは「大雨の際、越水が話題になる八郷総合支所脇の恋瀬川について、どの程度の雨量で堤防を越えるかとい

め、把握できていない状況。機器を恋瀬地区、葦穂地区に設置したので、今後はその情報を得て対応を図っていきたい」との答弁がありました。

防災ハンドブックについては、今年度、官民協働事業として、株式会社サイネックス社と協定を結び作成するもので、内容は、今後起こるかもしれない災害時の自助、共助による対処法等に、女性や高齢者の視点を取り入れ、市民の防災意識の高揚に寄与できる、わかりやすいものとしたい、との説明がありました。

委員からは、「作成にあたっての費用はどれくらいを見込んでいるのか」との質問があり、「明確なデータは今のところ観測していないた



め、把握できていない状況。機器を恋瀬地区、葦穂地区に設置したので、今後はその情報を得て対応を図っていきたい」との答弁がありました。

防災ハンドブックについては、今年度、官民協働事業として、株式会社サイネックス社と協定を結び作成するもので、内容は、今後起こるかもしれない災害時の自助、共助による対処法等に、女性や高齢者の視点を取り入れ、市民の防災意識の高揚に寄与できる、わかりやすいものとしたい、との説明がありました。

委員からは、「作成にあたっての費用はどれくらいを見込んでいるのか」との質問があり、「明確なデータは今のところ観測していないた

た者がはつきりしているならば、委託料は原因者に負担させるべきではないか」との質疑に対し、「本来の責任者がわかれれば請求をするつもりでいるが、県や警察への相談、責任者への指導の根拠とするためにも測量する必要がある」との答弁がありました。

委員からの「処分価格2億5000万円は、鑑定評価額5億円の半額とのことだが、この金額に小幡地区公民館の移転費用が含まれているかなど、その内訳はどのようになっているのか」との質問に対し、「県から、鑑定評価額の2分の1の金額でお願いしたいとの申し出があり、関連部署で協議した結果、起債の償還元金が約2億2000万円、当時想定される最大の償還利子が約200万円、小幡地区公民館の移転費用が約1000万円と見込めるところから、2億5000万円で合意になりました」との答弁がありました。委員からは「市の公共施設をどうするか」という議論もあるなかで、よく考えながら対応してほしい。利用率の向上については今後も努力を

れました。

議案の審査

●教育福祉環境委員会

議案の審査

6月16日の当委員会では、一般会計補正予算など付託された議案3件の審査を行いました。一般会計補正予算の議案中、大砂地区に不法に持ち込まれた残土を測量するための委託料27万6000円について、委員からの「搬入し

た者があつたりしているなら、委託料は原因者に負担させるべきではないか」との質疑に対し、「本来の責任者がわかれれば請求をするつもりでいるが、県や警察への相談、責任者への指導の根拠とするためにも測量する必要がある」との質問がありました。

委員からの「処分価格2億5000万円は、鑑定評価額5億円の半額とのことだが、この金額に小幡地区公民館の移転費用が含まれているかなど、その内訳はどのようになっているのか」との質問に対し、「県から、鑑定評価額の2分の1の金額でお願いしたいとの申し出があり、関連部署で協議した結果、起債の償還元金が約2億2000万円、当時想定される最大の償還利子が約200万円、小幡地区公民館の移転費用が約1000万円と見込めるところから、2億5000万円で合意になりました」との答弁がありました。委員からは「市の公共施設をどうするか」という議論もあるなかで、よく考えながら対応してほしい。利用率の向上については今後も努力を

付託された議案は審査の結果、すべて承認・原案可決すべきものと決しました。

●経済建設消防委員会

議案の審査

6月20日の当委員会では、付託された一般会計補正予算の議案及び市道認定・廃止の議案の審査を行いました。

一般会計補正予算の議案では、今年3月上旬の強風により倒れかかっていた八重地内の観光案内板1基を撤去したことに伴う、佐久の大杉への新しい案内看板を設置するための委託料や、石岡市産業文化事業団本部補助金として事業団職員の退職金を計上したとの説明がありました。

また、委員会開会直後に現地調査を行った市道認定・廃止の議案など、付託された議案4件すべて原案可決すべきものと決しました。

降ひょう被害

農政課から6月16日の降ひょうによる農作物への被害について、降ひょうは八郷地区の山すその

全国看板建築サミット

都市計画課から、7月16日に開催する全国看板建築サミットについて、

景観形成を通じ看板建築が歴史的にも重要な建築物であることへの理解と魅力あふれる石岡市への愛着を高めるものであるとの説明があり、サミット当日は、午前の部として看板建築群の街並を巡り、午後の部として江戸東京博物館長の基調講演とパネルディスカッ



▲市内の看板建築

議場の紹介



▲傍聴席側から見た議場の様子

議場は本会議が開かれる場所で、議会の意思は本会議の議決によって最終的に決定されます。

正面中央、議場全体を見渡せる一番高いところに議長席があり、議長はここから開会・閉会を宣言したり、質問者や答弁者を指名するなど、会議を運営します。その隣には、議長を補佐する議会事務局長席があり、議長席の手前には、市長が議案提案理由の説明などを行う演壇、両脇には執行部席があります。



▲議長席から見た議場の様子

議長席の前にずらりと並ぶ議席は全部で24席。うち2席は、定数削減により現在は使用していません。座席は全て指定されていて、出席議員が自席の右上の名札を立てると、側面の電光掲示板に出席者としてカウントされます。

議席後ろの一段高い場所には、全50席の傍聴席があります。石岡市議会では、傍聴席からも発言中の議員の表情がわかるように、議場側面に液晶モニターを2台設置しています。



石岡市議会では、定例会ごとに会議の様子を掲載した「いしおか市議会だより」を発行しているほか、ホームページでも情報を公開しています。石岡市議会で検索してください。

<http://www.ishioka-shigikai.jp/>

石岡市議会



常任委員会・議会運営委員会の構成が決まる

石岡市議会では、議案や陳情などの審査を少人数で能率的・専門的に進めるため、所管ごとに3つの常任委員会（総務・教育福祉環境・経済建設消防）を設置しています。また、議会を円滑に運営するため、各会派の代表者による議会運営委員会を設置し、議長からの諮詢事項や運営上の課題の協議、議会のルールづくりなどを行っています。

任期満了に伴い、各常任委員会・議会運営委員会委員の改選が行われ、以下の通り委員会構成が決定されました。このほか、議会改革推進特別委員会を平成27年12月17日に設置し、議会基本条例に関する事項等の調査を行っています。

常任委員会

◎印は委員長 ○印は副委員長です

総務委員会	教育福祉環境委員会	経済建設消防委員会
総合計画、行財政改革の実施状況など企画に関すること、税金に関すること、市の人事制度、または防災などについて調査、審査します。	小中学校に関することや文化振興、子どもやお年寄りの福祉に関すること、協働のまちづくりや環境問題などについて調査、審査します。	農業や商工業の振興、道路や下水道、公園などの整備、都市計画、市営住宅の管理運営、消防などについて調査、審査します
◎山 本 進	◎谷田川 泰	◎村 上 泰 道
○櫻 井 茂	○大和田 寛 樹	○大 槻 勝 男
高 野 要	池 田 正 文	鈴 木 行 雄
徳 増 千 尋	櫻 井 信 幸	島 田 久 雄
塚 谷 重 市	小 松 豊 正	関 口 忠 男
岡 野 孝 男	玉 造 由 美	石 橋 保 卓
菱 沼 和 幸	新 田 茜	川 井 幸 一
勝 村 孝 行		

議会運営委員会		議会改革推進特別委員会	
議会の運営に関することや議会の会議規則・委員会条例等に関するについて協議します。		議会における審査方法や運営方法の見直し、議会基本条例に関する事項等の調査を行います。	
○関 口 忠 男	石 橋 保 卓	◎勝 村 孝 行	村 上 泰 道
○谷田川 泰	櫻 井 茂	○石 橋 保 卓	櫻 井 茂
勝 村 孝 行		菱 沼 和 幸	新 田 茜

ご意見・ご感想

市議会だよりに関するご意見・ご感想や市議会へのご意見・ご要望をお受けしていますので、石岡市議会事務局までお寄せください。

あて先・お問い合わせ

石岡市議会事務局

〒315-0195 茨城県石岡市柿岡5680-1

Tel.0299-43-1111

E-mail:gikai@city.ishioka.lg.jp

インターネットで会議録検索

石岡市議会



<http://www.ishioka-shigikai.jp/>

石岡市議会のホームページより、本会議や常任委員会等の会議録を読むことができます。

本会議は、石岡市議会は平成17年10月以降、旧石岡市議会は平成3年から平成17年までの会議録について、石岡市議会ホームページの「会議録検索」から、発言者などの単語検索がご利用いただけます。

